

## I. Einleitung

Die Rechtsprechung der Gerichte unserer Deutschen Demokratischen Republik dient dem Aufbau des Sozialismus, der Einheit Deutschlands und der Erhaltung des Friedens.

Das kann nicht anders sein; denn bei der Rechtsprechung handelt es sich um eine staatliche Tätigkeit, und die obersten Ziele unseres Arbeiter-und-Bauern-Staates spiegeln sich deshalb folgerichtig auch in der Rechtsprechung wider. Sie dient zum ersten Male in der Deutschen Geschichte den Interessen der Arbeiter und Bauern und der mit ihnen verbundenen Volksschichten.

Der Aufbau des Sozialismus vollzieht sich unter den Bedingungen eines gespaltenen Deutschlands. Es stehen sich zwei deutsche Staaten gegenüber, die Deutsche Demokratische Republik und die Deutsche Bundesrepublik. Während in unserer Republik revolutionäre Umwälzungen eine antifaschistisch-demokratische Entwicklung einleiteten und heute von den werktätigen Massen unter der Führung der Arbeiterpartei der Sozialismus errichtet wird, gelangten in der Bundesrepublik die Monopolisten und Junker erneut zur ökonomischen und politischen Macht. Sie versuchen — unterstützt durch die USA-Imperialisten — ihre volksfeindlichen Ziele mit den Methoden des „kalten Krieges“ zu erreichen. Sie steigern den Terror gegen die patriotischen und fortschrittlichen Bürger in der Bundesrepublik und versuchen, uns mit allen Mitteln zu schaden und unsere Republik zu untergraben; sie erstreben die Beseitigung der Arbeiter-und-Bauern-Macht in der DDR. An der Spitze der verbrecherischen Methoden unserer Gegner stehen die Spionage, die Sabotage, der Terror und die Hetze.

Das sozialistische Weltlager, darunter die Deutsche Demokratische Republik, und die Volksmassen in allen Ländern der Welt, haben große Erfolge im Kampf um den Frieden errungen. Die Kriegstreiber sind heute mehr und mehr isoliert und in ihrer Position geschwächt worden. Eine solche Entwicklung gibt auch uns die reale Möglichkeit, den Krieg in Deutschland zu verhindern.

Der Klassenkampf in der Deutschen Demokratischen Republik konzentriert sich gegen die Kräfte, die den amerikanischen und westdeutschen Kriegstreibern Hilfsdienste leisten. Ihre Angriffe müssen mit aller Schärfe beantwortet werden. Gleichzeitig gilt es, den Kampf systematisch gegen die imperialistischen und anderen reaktionären Ideologien zu führen.

Die Masse der Werktätigen in der Deutschen Demokratischen Republik, auch solche Bürger, die zu den mittleren kapitalistischen Unternehmern und den Großbauern gehören, wollen wir auf dem Weg geduldiger Überzeugungsarbeit und durch die Tatsachen unserer Erfolge gewinnen. Dabei erwarten wir, daß sie unsere Gesetze einhalten, so wie dies von allen Bürgern unserer Republik gefordert wird.